



三月五日 市議会緊急臨時会

曾我村の分村合併について審議

曾我村の分村合併を審議するため、3月5日市議会緊急臨時会が招集されました。緊急臨時会は、同日午後一時十五分開会、会期を一日と定め、曾我村の分村合併に関する市議案才十九号に伴う財産並びに負債処分の議案を一括上程、鈴木市長からそれぞれ提案理由の説明が行われ、原案の通り全会一致可決されました。

「村の廢止編入について」の市長の提案理由の説明は次の通りであります。

曾我村合併につきましては、さきに川東地区の五ヶ町村並びに片浦村を合

合併は四月一日を日途

せた六ヶ町村合併の当時におきましてもすでに合併の気運が醸成されていましたのであります。が、附近町村との関係、分村を避けたいとの念願のもとに町村の実現を見るに至らなかつたのであります。

その後曾我村におきまし

ては、合併促進委員会の結成、部落會議の開催等により種々合併問題を討議研究されまして、客年十二月には全村一致合併の意見も強く台頭いたしましたが、去る二月十四日、公式に上會我、下大井、鬼柳及び曾我大沢の四部落の分村合併の申入れを受けたのであります。この間、合併

ありま

す。

ごみの處理手数料を改定

四月から普通世帯は四十円

ごみの處理手数料を改定

四月から普通世帯は四十円

ごみの處理手



昭和三十一年度施政方針

鈴木市長予算市会で説明

昭和三十一年度の予算案説明に先立ちまして、本年度における予算編成の方針、ならびに市政運営の大綱について私の所懐を申述べたいと存じます。

さきに隣接六ヶ町村との合併を行つて人口十一万三千西湖における名実ともに政治、産業、文化の中心都市となつた本市が、三十年度においてその第一歩を踏出し、從来より懸案となつてゐた幾多の問題並びに合併の際打ち樹てた五ヵ年計画の推進に努め、これにより著しき発展を遂げつつあることは、市議会各位の積極的御努力によるものと深く感謝すると共に、全市民の御理解と御協力に対しまして心から感激いたしておりますのであります。

しかも本市は茲に更に一段の飛躍を遂げ、かねて小田原市との合併を熱望していた曾我村の中、上曾我下大井、鬼柳及び曾我大沢四部落との合併実現を見るに至り今やその諸手続をほぼ完了し、来る四月一日をもつて新たなる発足をなすこととなつたのであります。即ちここに新たに四部落の人口二千二百九十二人、戸数三百五十一戸、面積四・八三平方糎を加え、遂に全市人口十一万六千百十一人、市域一〇三・五一平方糎を擁して、神奈川県下は勿論全国における中堅都市としてその地位の重きを一段と加えるに至りましたことはまことに御同慶に堪えませぬ

市町村合併の意義は、各地域間の相互の関連を緊密にし、同時にまた、その特色をそれぞれに發揮し、もつて生産と消費の調和を図りつつ、そこに住民相互の福祉増進を期せんとするものであつて私は地方自治の確立はこの基盤の上に立つことが絶体の要件と考えるもの

昭和三十一年度小田原市例会に上程されましたが、政方針並びに予算編成方針を示すものであります。しかしながら、極めて難関の多い現在の地方自治制度のもとにおいては、その前途は決して安易なものではなく、今後においては、常に不斷の努力をもつて困難の打開と新しき途の開拓に当るべきものと考えるのであります。

現行の地方自治制度に対する欠陥と指摘し、その改革の必要を全国市長会、全国市議會議長会、その他各種の機関を通じて、直接、間接に強調し続けてきましたことはすでに久しいのであります。その結果、政府もこれを緊急の問題として取りあげざるを得ず、先の臨時国会においては、地方財政再建促進特別措置法の成立その他、急きの措置が講ぜられることがとなり、更に下開催の中の通常国会においては、地方自治法、地方税法その他地方行政財政制度に関する諸法案が審議せらるゝことしつつあるのであります。が、吾々はこのことのあまりに遅きを遺憾とすると共に、更に言うならば、なほ今日審議せらるゝとしている法案の内容たるや、決して地方の要望を充たすに足るものでないことを強く指摘せざるを得ないのであります。例えば中央と地方の税の配分において、また財政調整のための交付税率とその算定基準の問題等、今回幾分の改革が行われんとしているものの、未だそれが抜本的なものとは言い難くなお

当初予算は、さる三月十二日開催された市議会三月定
鈴木市長は議会開会の冒頭において、次のように施
針を説明するとともに、この予算を通じて具体化され
並びに施策の大要を明らかにしました。

不可能であると言つても過
しかしながら、吾々は如
何様な理由があるといった
しましても、現行の制度
が行われている限り、こ
の基準の制約を受けるこ
とはいなみ難い事実であ
つて、これが財政運営の
面に大きな悩みとなつて
いるのです。かくの如き事情のもとにお
いては、吾々が努力して消
費的経費を節約し、これ
を有効に運用するとして
もなおそこに赤字の生ず
るのを防止することは極
めて困難なことと言ふべ
き状態に置かれてきたの
であります。

今本市の赤字内容を検討
してみると、これは全く
消費的な面によつて生じ
たものではないのであり
ます。試みに、県地方課
の発表による最近年度で
ある昭和二十八年度の資
料により、県下同程度の
鎌倉、藤沢及び本市の三
都市を比較してみると
ば、一般会計歳出決算額
に対する各経費の比較割
合は次の通りであります
即ち、人件費においては
鎌倉三五、藤沢三五、小
田原二七、消費的経費に
おいては鎌倉六三、藤沢
七一、小田原六一である
のに対し、投資的経費は
鎌倉一四、藤沢一八、小
田原三三という割合にな
つてゐるのであります。
これによつてみても、本
市が消費的経費において
は他都市に下廻り、投資
的経費においてはるかに
上廻つてゐることは明瞭
であります。

更にこれを具体的に言ふ
ならば、赤字の直接原因
と見らるべきものは国
体開催による施設費の
各種施設に備えての土
地購入費等に加えて、合
併による旧町村分の引継
る諸経費、あるいは将来
の各種施設に伴う市
の支出金、教育施設の拡
充、公営住宅建設に關す
る諸経費、あるいは将来
の各種施設に備えての土
地購入費等であつて市の単
独事業によるものは極め
て僅少で、従つてこれら
はいざれも市の大きな資
産となり、あるいは将来
の備えとして最も堅要な

予算編成

よる勢に鑑定額の増額と傾向に向いては御極的材料の講ぜられたる金額を五ヵ月以内に支拂ふことを要するが、前年度よりは、その額が三億五百三十五万円と算出され、これは等の額が六億四千九百六十万円と算出されるに至る。この算出額は、主として新規施設費に於ける限りの算出額である。

なり全国始
に悩んで
この事は
題ではない
の内には
て寄附金を
を全く見
ますが本
余りにも
無視する
程度を計
には市の
ものを使
支出して
ては出来
さざるを
するわけ
この点は
ますが本
接支出に
す。

市が赤字の多いのみの県下の計算における会議の実施等の約半数が赤字である。一方で、方針は本音を述べるが、その内容は、主に「このようにして、このようにして」という形で示され、具体的な行動指針は示されていない。

要
年次の
今年度
に新規
の更改
いたし
ては、これ
措置を
状況に
下府中
に關し
ては、これ
措置を
今後
であり
上重要

行政並びに施策の大要

の方針に従つて本年度
並びに施策の大要を
ます。

教 育

会の面においては、
員会の断えざる努力
の敬意を表するもの
ますが、更に社会教
他各種委員会の活動
つも感謝する次第で
す。幸いにしてこれ
者の協力により、学
社会教育、社会体
体不可分なる態制が
れ、特に前年度にお
設された尊徳記念館
は概ね実現いたしま
た。併合新市域の実
した教育行政は次第
を收めつつありと考
が、本年度において
の努力を傾け、本市
準の向上を図る方針
ます。

建設計画に基く才二年
学校建築は数校に及ぶ
りますが、政府の補助
を要するものについて
極力その確得に努め、
が決定をまつて予算措
講じたいと考えます。
し、町田、芦子及び下
各小学校の校地問題に
ては、それぞれの実状
にて予算措置を講じ、
逐次解決を計る所存で
ます。

なお児童の保健衛生上
なる給食調理場は、昨
年府津、酒匂両小学校
築いたしましたが、本
はこれに統いて、千代
浦及び大庭各小学校の
築を実施することとい
これら各地区の方々の
と協力を得て、懸案の
に当りたいと存じます
教育内容の向上、施
整備、特殊教育放送
の振興、給食内容の
教育諸団体の育成等
の問題がありますが

